



## 人間万事塞翁が馬

失敗や挫折にくじけない  
心を身につけよう

校長 原 順彦



今年のノーベル生理学・医学賞に京都大学で細胞研究所長の山中伸弥教授が決まった。日本人の受賞は2年ぶり19人目の快挙である。受賞した時のコメントが面白い。「正直な話、受賞すると思っていなかった。家にいて洗濯機がガタガタと音がするので、直そうと、洗濯機の前で座り込んだ時に携帯電話が鳴った。」である。新聞の記事でも、家族思いやユーモアに溢れた人物像が見えてくる。経歴を見てもこれまでエリート

の道を歩んで来たことが窺い知れる。しかし、意外なことに、山中教授の座右の銘は、「人間万事塞翁が馬(じんかんばんじさいおうがうま)」である。それは、「学生時代の道を選んだ。しかし、20分で終わる手術を2時間もかかったり、点滴に失敗するなどしたため、指導医からは、山中でなく『じゃまなか』と怒鳴られた。『向いてない』と痛感する反面、重症の患者との出会いから、重症患者を救う手立てを研究するために研究者を志すようになった」とのことである。その後研究を続け、何度も失敗を繰り返しながら、今回受賞に結びつく細胞確立に至ったのである。

私たちに、長い人生の中で、「挫折」や「失敗」が必ず訪れる。長短や濃淡の違いはあるものの、いざ目の前で、大きな壁として立ち塞がった時には、為す術がないこともある。この時に、如何に難問を克服する勇氣や、謙虚な心で修正や工夫・改善できるかが、成功の鍵ではなからうか。白熱球を発明したトーマス・エジソンも、電球を発明するまで、1万回失敗したと言われている。記者からの「1万回も失敗したそうですが、苦労しましたね」の質問に、「それは失敗ではない。うまくいかない方法を、一万通り発見しただけだ」と返している。

山中教授は、「研究者は、何枚ものベールに包まれている真理を一枚一枚はがすのが仕事、一枚めくると別の一枚が出てくる。だが、どの一枚も等しく大切だ。私たちがやったことも、ガードン教授がめくったのと同じように、ベールをめくったらiPS細胞がいきなり見えてきた。」と述懐している。生徒たちは、これからの輝く未来が待っている。部活動や授業をおして、充実した学校生活を送り、まずは、心身の健康を強固にしてほしい。その上で、失敗や挫折にくじけない心と謙虚さを身につけてもらいたい。

## オリンピック選手と合同練習

藤井選手・垣岩選手  
末綱選手・前田選手

9月11日(火) ロンドンオリンピックで銀メダルを獲得された藤井選手・垣岩選手ペアと、末綱選手・前田選手が来校され、本校男子バドミントン部と合同練習を行いました。3年生メンバーが豪快にスマッシュを打ち込み、オリンピック選手を相手に頼もしい奮闘ぶりでした。藤井選手・垣岩選手・末綱選手・前田選手の今後のご活躍をお祈りしています!!



## 第二回全校集会

1年3組副担任  
川口裕史先生

9月13日(木) 第二回全校集会が行われ、1年3組副担任(商業科)の川口裕史先生が講話をされました。テーマは「頭を良くする方法」かの天才・アインシュタインは頰動脈が異様に太く、脳にたくさんの栄養がいく体質だったそうです。そこで、脳につながる頰動脈を鍛える方法として、「マスキング法」という紙袋を使ったトレーニング法を教えてくださいました。そのほか、先生の故郷の話をしていただきました。授業で会わない生徒たちも、先生に親しみを感じたのではないのでしょうか。

次回の全校集会は11月5日(月) 養護教諭の猿渡先生の講話が実施されます。



## 薬物乱用防止講話

が実施されました

9月24日(水) 八代税関より森山伸幸先生お招きして薬物乱用防止講話を実施しました。先生のご経験から薬物依存症や運び屋のお話などを伺い、薬物の脅威が身近に潜んでいることを再認識することができました。



## お知らせ

9月24日(月)より、産休に入られた夏目先生に代わり、尊田真功先生(英語)をお迎えいたします。どうぞよろしくお願いたします。



# 文武両道の実践～躍進を続ける東高生～

## バドミントン部 国体少年男子の部 熊本県代表として出場

代表選手

西 智寛 (北部) 藤 慶行 (富岡一)  
富岡寿将 (唐津七山)



男子バドミントン部より3名の選手が「ぎふ清流国体」に熊本県代表として出場しました。初戦で地元・岐阜県と対戦し、接戦の末に惜敗を喫しましたが、熊本県代表として立派にプレーができたことと思います。今後のますますの活躍を期待しています！

## 女子ソフトボール部 九州大会へ!!



9月29～30日に行われた第7回全九州高校ソフトボール秋季大会県予選において、本校女子ソフトボール部が優勝し、九州大会への出場を決めました！おめでとうございます。九州大会での活躍を期待しています。頑張ってください！

## 高度資格合格者

情報会計科・商業科

本校では情報会計科を中心に、簿記会計や情報処理分野の高度資格取得を目指して頑張っています。本年度も全経簿記上級や基本情報技術者など、かなり難易度の高い資格にチャレンジし、合格することができています。高校生でこれほど専門性の高い資格を取得することは素晴らしいことです。

★第167回 全経簿記能力検定

上級合格 久保 亮太 (田浦)

★情報処理技術者試験 (国家資格)

基本情報技術者

合格 原田 咲希 (八代四)

★第131回 日商簿記検定

2級合格 (8名)

3-S 野田 優梨安 (八代二)

3-J 宮本 貴大 (小川)

3-J 河野 里奈 (八代一)

3-J 濱島 美和子 (八代一)

2-S 草野 さつき (富合)

2-J 橋本 裕人 (小川)

2-J 松岡 奈実 (八代三)

2-J 米本 真実 (八代五)

※S:商業科/J:情報会計科



## 表彰の記録

全九州高等学校体育大会バドミントン競技

男子学校対抗戦 優勝

コーチ 福島卓哉 (坂本)

マネージャー 西岡真矢 (大和)

選手 田中祐聖 (坂本) 窪田周斗 (桜丘)

樋口幸樹 (有浦) 西智寛 (北部)

藤慶行 (富岡一) 富岡寿将 (唐津七山)

池田朋也 (亀崎)

男子ダブルス 3位

田中祐聖 (坂本)・興柁修平 (蘇陽)

男子シングルス

優勝 西 智寛 (北部)

秩父宮賜杯第65回全国高等学校陸上競技

対校選手権大会南九州地区予選大会

女子七種競技 2位 岩山 朋加 (小川)

第61回熊本県高等学校学年別陸上競技大会

女子2年100m 2位 中村 未夢 (八代二)

女子共通100mハードル 2位 岩山朋加 (小川)

女子共通走高跳 3位 涌田果歩 (八代四)

女子共通4×100mリレー 2位

今泉慶子 (八代二) 中村未夢 (八代二)

幸村香奈 (八代二) 涌田果歩 (八代四)

女子共通4×400mリレー 3位

涌田果歩 (八代四) 幸村香奈 (八代二)

松山みなみ (松橋) 山口桃香 (八代二)

第32回全国IT・簿記選手権大会

九州・沖縄大会 (簿記部門)

団体の部 6位

個人の部 準優勝 久保亮太 (田浦)

第41回熊本県高等学校生徒商業研究発表大会

特別賞 吉永光 (八代三) 池田愛璃 (小川)

財満亜未 (鏡) 田中伽奈子 (田浦)

宮本崇史 (八代四) 上田遥奈 (八代八)

亀山真櫻 (八代五) 河野里奈 (八代二)

坂口恵 (八代二) 田方遥香 (八代二)

萩本有香 (八代四) 橋口郁美 (坂本)

米村朋美 (竜北)

第65回熊本県吹奏楽コンクール

Bパート 銅賞

国民体育大会第32回九州ブロック大会

バドミントン競技

少年男子 2位

西 智寛 (北部) 藤 慶行 (富岡一)

富岡寿将 (唐津七山)

【国体出場決定】

第42回県下高校新人ソフトテニス八代大会

優勝 藤本桃花 (八代六) 坂本采奈 (八代七)

第44回県下高校新人ソフトテニス八代大会

準優勝 女子ソフトテニス部

八代市民体育祭ソフトテニス競技

優勝 藤本桃花 (八代六) 坂本采奈 (八代七)

熊本県高等学校学年別バドミントン競技大会

2年男子ダブルス

優勝 池田朋也 (亀崎) 富岡寿将 (唐津七山)

3位 西智寛 (北部) 藤慶行 (富岡一)

福田康朗 (北部) 蓑田亮介 (八代二)

2年男子シングルス

優勝 西智寛 (北部)

準優勝 藤慶行 (富岡一)

3位 富岡寿将 (唐津七山)

1年男子ダブルス

優勝 新本将大 (花陵) 小本翔太 (北部)

3位 北里元輝 (東町) 進藤輝 (力合)

森川大雅 (植田) 佐々木聖史 (亀崎)

1年男子シングルス

優勝 小本翔太 (北部)

準優勝 北里元輝 (東町)

3位 新本将大 (花陵)

進藤輝 (力合)

第7回八代市民体育祭剣道競技

高校生男子の部

優勝 楠浦拓馬 (免田)

準優勝 熊 展伸 (人吉)

3位 川島慧耶 (八代二)

大塚智仁 (錦)

CONGRATULATIONS